

BAB II

PELAKSANAAN PROGRAM

2.1 Program-Program yang dilaksanakan

Table 1.1 Susunan Program Kerja yang Dilaksanakan

No	Program Kerja	Keterangan
1	Penggunaan Buku Kas	Buku kas guna meningkatkan kinerja keuangan pada UMKM
2	Penyuluhan Gemar Menabung Sejak Dini	Memberikan pengetahuan akan manfaat yang di dapat dari menabung
3	Penyuluhan Dampak Kenakalan Remaja di Era Informatika	Memberikan kesadaran bagi pelajar bahwa kenakalan remaja dapat berdampak buruk untuk masa depan
4	Mengajar anak-anak diluar lingkungan sekolah (les)	Memberikan waktu belajar bersama bagi anak-anak dilingkungan posko

2.1.1 Penggunaan Buku Kas

Buku Kas adalah tempat media pencatatan mengenai informasi kas di UMKM yang di dalamnya terdapat catatan mendetail terkait penerimaan dan pengeluaran uang. Buku kas akan berdampak pada aktivitas catatan arus keuangan secara harian yang detail dan terperinci, Dengan begitu akan lebih mudah mengelola penerimaan dan pengeluaran kas setiap harinya. Penggunaan Buku Kas pada UMKM Emping dapat membantu kinerja pengelolaan keuangan di dalamnya lebih baik. Maka dari itu penulis mengarahkan bagi pelaku usaha Emping untuk dapat menggunakan buku kas karna sangat memudahkan pencatatan keuangana bagi pemilik usaha tersebut. Dengan penerapan Buku Kas untuk UMKM akan terasa perbedaannya karena melalui Buku Kas, keuangan akan terasa teratur dan rapi yang membuat pemilik UMKM akan merasa aman dan tidak merasa takut lupa bila saat melakukan transaksi penjualan ataupun pembelian.

2.1.2 Penyuluhan Gemar Manabung Sejak Dini

Menabung merupakan hal yang penting dalam hal pengelolaan keuangan. Menabung merupakan kegiatan menyisihkan uang dalam jangka waktu tertentu yang kelak dapat digunakan di masa mendatang. Pengetahuan tentang keuangan tidak hanya ditujukan untuk orang dewasa atau orang tua, melainkan anak usia dini perlu diberikan pemahaman dan kebiasaan baik yang dapat bermanfaat di

kemudian hari. SD N 09 Teluk Pandan menjadi tujuan kegiatan pengabdian kepada masyarakat dimana peserta kegiatan ini adalah anak-anak Desa Munca dengan rentang umur 7 sampai dengan 12 tahun. Strategi utama pada kegiatan ini adalah memberikan pengetahuan tentang menabung kepada anak-anak usia dini. Bagaimana cara mereka dapat menyisihkan uang yang diberikan orang tua mereka untuk sebagian di tabung. Memberikan penjelasan kepada mereka bahwa menabung memiliki begitu banyak manfaat yang akan mereka rasakan sendiri.

2.1.3 Penyuluhan Dampak Kenakalan Remaja di Era Informatika

kenakalan remaja di media sosial sudah tidak asing lagi di telinga kita, di era globalisasi, teknologi semakin maju, yang mana setiap orang sangat tergantung gadget nya terutama untuk mendukung aktifitas-aktifitas kerja. Dengan kemajuan teknologi diharapkan memudahkan aktifitas manusia bukan malah menimbulkan efek buruk seperti kenakalan remaja, penyalahgunaan teknologi, dan kecanduan menggunakan teknologi secara berlebihan. Saat ini banyak remaja yang menggunakan media sosial, namun mereka menggunakannya tidak secara bijak dan bermanfaat. Misalnya menggunakan media sosial untuk melihat, menonton situs-situs porno, menyebarkan kebencian atau berita bohong (*Hoax*) terhadap seseorang. Penyuluhan ini kami lakukan di MA Al-Falah Munca lebih tepatnya kepada anak-anak kelas 12 dimana mereka sedang ditingkat paling atas disekolah menengah dan rentan dalam bermedia sosial.

2.1.4 Mengajar Anak-Anak di Luar Lingkungan Sekolah (Les)

Memberikan pelajaran kepada anak-anak tingkat SD diluar lingkungan sekolah dengan membantu mereka mengerjakan tugas sekolah, memberikan tugas, berlatih menggunakan laptop, membantu mereka menghafal kata kerja dalam bahasa inggris. Kegiatan ini kami lakukan 2 kali pertemuan dalam satu minggu, diharapkan dengan adanya kegiatan program kerja ini mampu membantu anak-anak lebih mengerti pelajaran yang mereka dapatkan di sekolah maupun yang belum mereka dapatkan sama sekali.

2.2 Waktu Kegiatan

Kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat ini dimulai pada 02 Agustus 2023 dan berakhir pada 31 Agustus 2023. Berikut waktu dan kegiatan yang dilakukan dapat dilihat pada Tabel Rangkaian Kegiatan dan Waktu Pelaksanaan.

Table 2.2 Rangkaian Kegiatan dan Waktu Pelaksanaan

No	Tanggal	Kegiatan	Lokasi
1	21 Juli 2023	- Pembekalan PKPM	Aula Rektorat Lantai 3

2	25 Juli 2023	- Pelatihan PKPM	Lab Gedung G
3	27 Juli 2023	- Survey Lokasi PKPM - Mencari lokasi tempat tinggal	Desa Munca
4	02 Agustus 2023	- Pelepasan peserta PKPM - Memperkenalkan diri kepada warga sekitar	Desa Munca
5	03 Agustus 2023	- Diskusi mengenai program kerja kepada sekdes - Mengikuti kegiatan 7 bulanan warga munca	Desa Munca
6	04 Agustus 2023	- Memaparkan program kerja kepada aparatur desa munca - Menghadiri senam rutin mahasiswa UIN 206	Desa Munca
7	05 Agustus 2023	- Observasi UMKM	Dusun Sungkai
8	06 Agustus 2023	- Gotong Royong persiapan HUT RI	Desa Munca
9	07 Agustus 2023	- Membantu kegiatan posyandu - Marhabanan bersama pemuda Desa	Desa Munca
10	08 Agustus 2023	- Rapat kepanitian HUT RI - Makan bersama aparatur desa	Balai Desa
11	09 Agustus 2023	- Menghadiri sosialisasi yang diadakan PPS desa - Senam bersama warga kapling	Desa Munca
12	10 Agustus 2023	- Membantu proses pembuatan emping	Rumah UMKM
13	11 Agustus 2023	- Sosialisasi pola hidup sehat dan gemar menabung	SD N 09 Teluk Pandan
14	12 Agustus 2023	- Makan bersama ibu-ibu dusun kapling - Membuat property untuk menghias desa	Dusun kapling
15	13 Agustus 2023	- Kerja bakti di dusun kapling	Dusun kapling
16	14 Agustus 2023	- Upacara HUT Pramuka	MTS Al-Falah
17	15 Agustus 2023	- Mempersiapkan hadiah perlombaan 17an	Rumah Warga
18	16 Agustus 2023	- Kunjungan DPL	Dusun kapling

		- Senam rutin	
19	17 Agustus 2023	- Upacara HUT RI - Acara riungan	MTS Al-Falah & Dusun kapling
20	18 Agustus 2023	- Berpartisipasi dalam lomba 17an	Dusun Kapling
21	19 Agustus 2023	- Kunjungan ke MA	MA Al-Falah
22	20 Agustus 2023	- Mengadakan Lomba volley buta - Pembagian hadiah volley buta	Dusun Kapling
23	21 Agustus 2023	- Kepanitiaan lomba yang diadakan oleh pemdes	Dusun Muncak
24	22 Agustus 2023	- Penyuluhan pembukuan kepada UMKM - Penyerahan banner dan label UMKM Emping	Dusun Way Reda
25	23 Agustus 2023	- Senam rutin	Dusun Kapling
26	24 Agustus 2023	- Membantu proses produksi Emping	Rumah UMKM
27	25 Agustus 2023	- Bimbel anak-anak	Posko
28	26 Agustus 2023	- Membantu pemasaran produk Emping	warung & kantin
29	27 Agustus 2023	- Gathering bersama pemuda/I dusun kapling	Pantai klara
30	28 Agustus 2023	- Sosialisasi kenakalan remaja	MA Al-Falah
31	29 Agustus 2023	- Malam perpisahan dengan warga sekitar	Dusun Kapling
32	30 Agustus 2023	- Perpisahan dengan pemdes Munca	Balai Desa
33	31 Agustus 2023	- Penjemputan peserta PKPM	Kecamatan Teluk Pandan

2.3 Hasil Kegiatan dan Dokumentasi

Dari berbagai macam kegiatan program yang telah dilaksanakan selama satu bulan maka dapat dilihat hasil sebagai berikut:

2.3.1 Hasil Kegiatan

Berdasarkan kegiatan yang telah dilaksanakan, dapat menghasilkan sebuah penerapan sistem keuangan melalui Buku Kas Untuk UMKM Emping yang dapat membantu kinerja keuangan lebih baik dari sebelumnya. Memberi pengetahuan tentang manfaat menabung sejak dini di sekolah dasar, meningkatkan kesadaran dampak buruk karna kenakalan remaja dan pentingnya rajin belajar di sekolah maupun diluar sekolah.

2.3.2 Dokumentasi Kegiatan

Berikut dokumentasi yang di ambil selama melakukan kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat

1. Melakukan pelatihan buku kas kepada pemilik UMKM agar paham cara penggunaannya, buku kas berguna untuk meningkatkan kinerja keuangan bisnis yang di jalani. Berikut ini saya tampilkan hasil dokumentasi mengenai “Kegiatan Pelatihan Buku Kas Kepada Pemilik UMKM” yang dapat dilihat pada Gambar 2.3.



Gambar 1.3 Kegiatan pelatihan buku kas kepada pemilik UMKM

2. Pemberian Buku Kas kepada pelaku UMKM emping yang diharapkan dapat digunakan dalam pencatatan keuangan guna meningkatkan kinerja keuangan bisnis yang dijalani. Berikut ini saya tampilkan dokumentasi mengenai “Pemberian Buku Kas Kepada Pelaku UMKM” yang dapat dilihat pada gambar 2.4.



Gambar 2.4 Pemberian Buku Kas

3. Melakukan penyuluhan kepada anak-anak usia dini terkait pentingnya menabung yang banyak memiliki manfaat untuk diri sendiri dan orang lain. Berikut saya tampilkan dokumentasi mengenai “Penyuluhan Gemar Menabung Sejak Dini” yang dapat dilihat pada Gambar 2.5.



Gambar 2.5 Penyuluhan Gemar Menabung Sejak Dini

4. Melakukan penyuluhan kepada siswa/i MA tentang dampak kenakalan remaja di era informatika atau media sosial yang saat ini marak terjadi. Berikut ini saya tampilkan dokumentasi mengenai “Penyuluhan Tentang Kenakalan Remaja” dapat dilihat pada Gambar 2.6.



Gambar 2.6 Penyuluhan tentang kenakalan remaja

5. Melakukan belajar diluar lingkungan sekolah (Les) kepada anak-anak sekitar setiap 2 kali dalam seminggu guna memberikan mereka semangat belajar meskipun diluar lingkungan sekolah. Berikut saya tampilkan dokumentasi mengenai kegiatan “Mengajar Les”



Gambar 2.7 Mengajar Les

2.4 Dampak Kegiatan

Dari berbagai macam program kegiatan PKPM ini memiliki dampak tersendiri baik untuk masyarakat, Pemerintah, dan UMKM yang saya bantu untuk berkembang lebih baik lagi.

2.4.1 Dampak Kegiatan Dari Penggunaan Buku Kas Untuk UMKM

Dengan adanya pembuatan buku kas untuk UMKM Emping dapat terlihat efektivitas dan efisien dalam meningkatkan kinerja keuangannya yang sangat membantu dalam mengatur pemasukan dan pengeluaran keuangan UMKM tersebut yang sebelumnya tidak ada pencatatan buku kas yang membuat pemilik UMKM terkadang kebingungan akan pendapatannya yang terasa tidak meningkat karena pengelolaan keuangan yang kurang. Adanya buku kas membuat pemilik UMKM terbantu untuk dapat mengelola keuangannya dengan baik dan tersusun di buku kas yang telah saya sediakan.

2.4.2 Dampak Kegiatan PKPM Untuk Masyarakat

Beberapa kegiatan telah dilakukan sebagai bentuk program kerja dalam Program Pengabdian Masyarakat ini yang memiliki dampak terhadap masyarakat sekitar seperti, melakukan senam rutin seminggu sekali guna menjaga kesehatan, pentingnya pendidikan bagi anak diluar lingkungan sekolah, ikut membantu dalam segala kegiatan desa, serta memberikan perlombaan guna menjaga silaturahmi antar warga.

2.4.3 Dampak Kegiatan PKPM Untuk Pemerintah

Dampak kegiatan ini terhadap pemerintah yaitu, membantu pemerintah dalam mengontrol masyarakat dan mengetahui data UMKM di sebuah desa dengan mudah. Serta membantu dalam penyusunan data aparatur desa dengan menggunakan Google Drive untuk mempermudah dalam pendataan.

2.4.4 Dampak Kegiatan PKPM Untuk UMKM

Dalam suatu usaha kinerja, keuangan merupakan salah satu poros terpenting untuk menunjang keberlangsungan dan keberhasilan usaha tersebut. Kegiatan PKPM ini memiliki dampak tersendiri terhadap UMKM ini, dimana saya mengajarkan penggunaan buku kas untuk menggunakannya dalam menunjang kegiatan usahanya terutama di sektor keuangan. Saya juga mengajarkan cara menggunakan buku kas untuk mempermudah proses mendata keuangan usaha.